

LA UNION.

VALPARAISO, JUEVES 1.º DE OCTUBRE DE 1885.

CERTAMEN DE "LA UNION."

El 1.º LA UNION abre un certamen para premiar la mejor novela inédita, original de autor chileno, que se le presente para ser publicada en sus folletines.

El premio será de MIL PESOS, y se adjudicará necesariamente a uno de los trabajos presentados.

2.º LA UNION se reserva el derecho de publicar todas aquellas novelas que crea convenientes de entre las presentadas, sin que este derecho prive a los autores de la propiedad de su obra para ediciones posteriores.

3.º Cada manuscrito deberá ir firmado por un señor. El mismo señor no se repetirá en un solo borrador y lacrado, dentro del cual se pondrá una tarjetita con el verdadero nombre del autor.

Los sobres no se abrirán sino después que el Jurado haya pronunciado su veredicto.

4.º Los manuscritos se dirijirán hasta el día 1.º de abril de 1886 al secretario del Jurado, don José Ramón Gutiérrez M., en la imprenta de LA UNION.

El Jurado lo componen los señores:

- Don Ramón Sotomayor Valdés.
Benjamin Viena Mackenna
Carlos Walker Martínez
Guillermo Blesi Gana
Zorobabel Rodríguez.

El Directorio.

LOS DEL BALCON

A LOS DEL CORRAL.

No son mi halagüeñas las noticias que los del balcón tenemos que comunicar a los liberales del corral.

La audaz tentativa de éstos para ahogar el derecho de los electores ciertos y conocidos en la inundación de los electores supuestos y de las calificaciones en cartera, puede darse por definitivamente abortada.

Si no lo supiese ya el público por las versiones que LOS DEBATES de Santiago han dado de la última sesión de los comités liberales, bien podría deducirse del editorial, de origen evidentemente santiaguino, que publicó LA PATRIA de anteaer.

En artículo, en que las impresiones de una reciente derrota no se ocultan ni aun bajo las formas urbanas y veladas, es una acusación en forma contra los miembros nacionales y radicales de los comités parlamentarios.

LA PATRIA cree que el rechazo de la base llamada popular, para que se entienda al revés, importaría un odioso atentado en contra del derecho electoral y como la señal de una peligrosísima reacción. Y no satisfecha aún con ese grito lanzado en previsión de que publicó LA PATRIA de anteaer.

En artículo, en que las impresiones de una reciente derrota no se ocultan ni aun bajo las formas urbanas y veladas, es una acusación en forma contra los miembros nacionales y radicales de los comités parlamentarios.

En cuanto a la exigencia de LA PATRIA para que bajemos desde luego a la arena y proclamemos candidato, debemos decirle que nada hay que nos obligue a madurar tanto. Eso y el queso empachan, como reza el refrán.

Estamos en el balcón y hasta ahora no estamos mal en él. ¿Bajaremos? Todo podría suceder. Pero ya sea que permanezcamos dentro de estamos, ya que nos resolvamos a bajar, no pediremos consejo a nadie para hacerlo, y usando de nuestra libertad y de nuestro derecho, procederemos como nos nos convenga, que será seguramente—eso podemos anticipar desde luego en prueba de franqueza—como convenga menos a los señores del redil.

Lo único que nos interesa es saber que eso importa un descalabro serio para los agentes de la intervención electoral, para los usufructuarios del fraude, para los instrumentos del abuso.

Que sean los mayores contribuyentes solos o acompañados los que califiquen la capacidad electoral de los electores de convencionales y que las justas calificadoras resuelvan por mayoría o por voto acumulado, poca importa. Lo esencial es que no se admitan en el juego las cartas marcadas y que en el seno de los comités liberales se haya reconocido que, en interés de los electores verdaderos y en resguardo de sus derechos, hay necesidad de hacer una espurgación previa, a fin de arrojar a la basura todos los elementos electorales que la intervención habría ido a recojer al basurero.

Esta derrota de la intervención y de sus agentes y usufructuarios no indemniza con usura de los tiros que en su despecho nos dirijen los señores liberales gobiernistas desde el gallinero en que cacarcan.

Las invitaciones que nos dirijen para que expresemos con franqueza nuestras ideas, son como diligencias que hicieran para abrir una puerta de par en par abierta.

Los lectores saben que no es la franqueza la que nos falta. Tenemos hoy lo que hemos tenido durante un cuarto de siglo para defender la libertad en todos los terrenos y en todas las aplicaciones. Por defenderla hemos hecho guerra tenaz e implacable al falso liberalismo, que solo la invoca por ardid para negarla y burlarla mejor.

Si los que se llaman liberales, en vez de ser operarios de despotismo como son, fuesen lógicos, sinceros y desinteresados servidores de la libertad, estaríamos con ellos en vez de estar contra ellos.

Es nuestra decisión por la libertad electoral. La que nos ha movido siempre a denunciar y condenar las fechorías de los interventores, y es ella la que hoy mismo nos induce a arrancarle la máscara democrática con que se cubren para emplear, con los nacionales y radicales que se niegan a acompañarnos, los mismos procedimientos puestos tantas veces en juego contra nosotros mismos para burlar nuestros derechos.

Si la exclusión de la base en que cifraban sus mejores esperanzas los señores liberales del gobierno, hubiese de tener por resultado la derrota de algún candidato, lo sentiríamos mucho por él, pero por el país y por el pueblo lo celebraríamos infinito.

En cuanto a la exigencia de LA PATRIA para que bajemos desde luego a la arena y proclamemos candidato, debemos decirle que nada hay que nos obligue a madurar tanto. Eso y el queso empachan, como reza el refrán.

Estamos en el balcón y hasta ahora no estamos mal en él. ¿Bajaremos? Todo podría suceder. Pero ya sea que permanezcamos dentro de estamos, ya que nos resolvamos a bajar, no pediremos consejo a nadie para hacerlo, y usando de nuestra libertad y de nuestro derecho, procederemos como nos nos convenga, que será seguramente—eso podemos anticipar desde luego en prueba de franqueza—como convenga menos a los señores del redil.

TELEGRAMAS.

CABLE SUB-MARINO.

(VIA GALVESTON).

(Servicio especial de La Union.)

BEGRADO, 29th.—The military authorities have taken possession of the railroads throughout Serbia, and the ordinary traffic has been stopped.

In addition to the reserves, sixty thousand of the land reserves have been called out for active service.

MADRID, 29th.—Government will contract a loan of 2,000,000 dollars for the purpose of unifying the Cuban Debt.

NEW YORK 29th.—The Cape May Challenge Cup, presented by Gordon Bennett in 1862 will also go to England as one of the Gesta's prizes, she having won by beating her former competitor the Duntless in the race from Sandy Hook around Cape May lightship and return. The Gesta led at the start, and kept it throughout the race.

MIGUEL SANCHEZ IGUANES, Consul General, received a despatch stating that Lembo and General Gonzalez, two Cuban leaders had been shot in an ambush by the Spanish troops.

CONSTANTINOPLE, 29th.—The Porte has become alarmed at the persistent reports to the effect, that Italian expeditions are being fitted out for the purpose of seizing Tripoli, and has ordered reinforcements to be sent at once. The strength of the Turkish troops will be raised to fifteen thousand.

GREAT ENERGY is being displayed in putting the forts in a better condition of defence.

BOSTON, 29th.—Mexican Sevens 40g. Scrip 68. Common 7.

TUCSON, ARIZONA, 29th.—A band of sixty hostile Apaches was overtaken in Canena Mountains. There were several killed and 43 captured.

PHILADELPHIA, 29th.—The President of the Pennsylvania Railroad says he has no knowledge of a reported agreement with the Baltimore and Ohio R. R. Co.

CATTARO, 29th.—Last evening the Albanians at Dyakova repulsed the Turks. A fresh force was despatched to the scene of the fight.

LONDON, 29th.—The Cabinet Council which was to be held to-day, has been postponed for a week.

The Times in a leading editorial, regrets this postponement, as it considers the condition of Ireland requires immediate action.

MADRID, 29th.—Throughout Spain yesterday there were 739 new cases, and 235 deaths from cholera have been reported.

LONDON, 29th.—A dispatch from Mozambique to-day gives details of a battle between the French troops under Admiral Miot, and the Hovas at Tarafat, Madagascar, and claims that the French were defeated.

Admiral Miot attempted to capture some strongly entrenched positions. After very severe fighting the French were compelled to fall back to Tamatave, which they did in order with a loss of thirty killed and wounded.

PARIS, 29th.—The République Française in an editorial, says that the peace of the Continent demands that the Powers sanction the union of Roumelia and Bulgaria, as an accomplished fact, without a question whether its actual existence will ruin Turkey in Europe.

CALCUTTA, 29th.—Disastrous floods covering an area of 3,500 square miles, have occurred in the Presidency of Bengal, the largest and most populous of the 12 main divisions of British India.

A large amount of property has been destroyed, and many lives have been lost. The Government Authorities are doing all possible, to relieve the sufferers with provisions and clothes.

LONDON, 30th.—A meeting of ambassadors to consider the Roumelian question

will be held at Constantinople on Monday. Representatives of Serbia, Rumania and Greece will be admitted to take part in the discussion.

De Giers, Russian Foreign Minister, presses the Powers to take the deposition of Prince Alexander.

A leading proposition of the Czar favors the candidature of Prince Waldemar.

HAVANA, 30th.—The tobacco crop is not only larger than in many former years, but also far better in quality.

PALESTERMO, 30th.—There were 159 new cases of cholera, and 89 deaths here yesterday.

PHILOPPOLIS, 30th.—All males between 18 and 32 have been ordered to be enrolled. Special constables will guard the towns at night.

Prince Alexander has deputed Tebakawoff and the Sultan has deputed Tebakawoff to go to Constantinople and assure the Sultan that peace and order will prevail in Roumelia.

Branches of the Red Cross Society have been formed in the principal towns.

The business of the Ottoman Bank continues as usual.

LONDON, 30th.—Earl Dufferin, Viceroy of India, telegraphs the British Government, that the necessity has arisen for an armed intervention in Burmah, and that he has ordered the Chief Commissioner of British Burmah, to send King Theelaw, a protest against the actions of the Burmah Trading Association.

The tenor of Lord Dufferin's advice points to an early annexation of Burmah.

The Burmese Envoy at Paris said, that the sole object of this mission was to arrange a treaty of commerce with France, and to resist an annexation to India in every possible manner. Paris advises from Hanoi, capital of Tonquin, say that the Black Flags have surrounded the province of Brindin.

Cholera is raging in Hanoi. The average number of deaths daily is thirty.

A Chinese general at the head of a large force has invaded Annam.

(TRADUCCION.)

BEGRADO, 29.—Tomaron posesion las autoridades militares de todos los ferrocarriles de Serbia, suspendiendo todo el trafico ordinario.

Ademas de las reservas se han llamado al servicio a 60,000 hombres del ejercito territorial.

MADRID, 29.—El gobierno hará un empréstito de 2,000,000 con el objeto de unificar la deuda cubana.

NEW YORK, 29.—Tambien irá a Inglaterra la copa de Cape May ofrecida por Gordon Bennett en 1862, habiendo sido ganada dicha copa por el Gesta, que venció a su antiguo adversario el Duntless en la carrera desde Sandy Hook, hasta el fuerte farol de Cape May y la vuelta. Desde la salida tomó la delantera el Gesta, y la conservó en toda la carrera.

MIGUEL SANCHEZ IGUANES, coronel jeneral, recibió un despacho anunciando que Lembo y el jeneral Gonzalez, dos cabecillas cubanos, habian sido muertos en una emboscada por las tropas españolas.

CONSTANTINOPLE, 29.—Está alarmada la Puerta, con motivo de rumores que corren con insistencia sobre el alistamiento de una expedición italiana, cuyo objeto es apoderarse de Tripolis, y ha dado órdenes para que en el acto sean mandadas fuerzas, aumentando las tropas hasta 15,000 hombres.

Se está desmoronando bastante actividad en poner los fuertes en una condicion mejor para la defensa.

BOSTON, 29.—Mejicanos del 7% 40g. Obligaciones 68. Ordinarios 7.

TUCSON, ARIZONA, 29.—Ha sido encontrada en las montañas de Canena una banda de 66 apaches hostiles, de los cuales quedaron varios muertos y 43 prisioneros.

PHILADELPHIA, 29.—Dice el presidente del ferrocarril de Pensilvania, que no tiene conocimiento de un arreglo supuesto con el ferrocarril de Baltimore y Ohio.

CATTARO, 29.—Añoche los albaneses en Dyakova rechazaron a los turcos. Se han mandado refuerzos a ese lugar.

LONDON, 29.—El consejo de gabinete que debía celebrarse hoy, ha sido postergado una semana.

Un artículo de fondo del Times deplora dicha postergacion, pues considera que la situacion de Irlanda necesita una accion inmediata.

MADRID, 29.—Ayer se anunciaron 739 casos nuevos y 235 muertes del cólera, en toda España.

LONDON, 29.—Un despacho de Mozambique de hoy, da detalles de una batalla entre tropas francesas bajo el mando del almirante Miot, y los Hovas en Tarafat, Madagascar, afirmando que los franceses habian sido derrotados.

El almirante Miot, tentó apoderarse de unas posiciones bien atrincheradas. Despues de un combate muy ríco, los franceses se vieron obligados a retirarse a Tamatave, lo que hicieron en orden y con una pérdida de 30 muertos y heridos.

PARIS, 29.—Dice un editorial de la République Française, que la paz del continente europeo exige la sancion para la union de Rumania y Bulgaria como un hecho consumado, y que sin dudar la situacion actual seria la ruina de la Turquía europea.

CALCUTTA, 29.—Han tenido lugar inundaciones desastrosas cubriendo una estension de 3,500 millas cuadradas en la presidencia de Bengala, la mas grande y populosa provincia de la India británica.

Hubo gran destruccion de propiedades, y muchas pérdidas de vidas.

Las autoridades gubernativas hacen todo lo posible para aliviar las victimas con alimentos y vestidos.

LONDON, 30.—Una reunion de los embajadores con el objeto de discutir la cuestion de Roumelia, tendrá lugar el día en Constantinopla.

Los representantes de Serbia, Rumania y Grecia podrán tomar parte en la discusion.

De Giers, ministro ruso de relaciones exteriores, urje a las potencias para que acepten las declaraciones del príncipe Alejandro.

Una de las principales proposiciones del Czar favorece al príncipe Waldemar.

HAVANA, 30.—La cosecha de tabaco no es solamente mayor que en años anteriores, sino también mucho mejor en calidad.

PALESTERMO, 30.—Ayer hubo 159 casos nuevos de cólera y 89 muertes en esta ciudad.

PHILOPPOLIS, 30.—Se ha mandado enrolar en el ejército a todos los hombres desde 18 a 32 años de edad.

La guardia nocturna en las ciudades será hecha por policías especiales.

El príncipe Alejandro ha designado a Tebakawoff y Hodgipetroff para dirigirse a Constantinopla, y asegurar al Sultan que la paz y el orden reinarán en Roumelia.

En las ciudades principales se han formado sucursales de la sociedad de la Cruz Roja.

El negocio del Banco Otomano sigue su curso ordinario.

El cólera está haciendo estragos en Hanoi. El término medio del número diario de muertos es de treinta.

Un jeneral chino a la cabeza de una fuerza numerosa, ha invadido a Anam.

AGENCIA HAVAS.

(Servicio especial de La Union.)

VITINA, 30.—La insurreccion de los batesanos contra Turquía, está tomando un incremento tal que hace temer una conflagracion jeneral en la rejion transdaniubiana.

En vista de estos acontecimientos, de Giers, ministro de relaciones exteriores del imperio ruso, visitó al canciller Bismarck.

PARIS, 30.—Las negociaciones entre la España y la Alemania, sobre la cuestion Carolinas, aunque continúan con mucha lentitud, manifiestan por ambas partes una tendencia conciliadora.

PARIS, 30.—El cólera hizo ayer 89 victimas en esta ciudad.

Telegrafo del Estado.

NOTICIAS SOBRE EL INCENDIO.

Iquique, 1.º de octubre de 1885.

(Recibido a las 12 h. 8 m. de la noche.)

Al editor de La Union.

Las pérdidas sufridas por las Compañías de Seguros en el incendio comunicado ayer, son:

Table with 2 columns: Compañía Real, South British, London, etc. and amounts in dollars.

Total..... \$ 378,000

La oficina del Banco Valparaíso estaba asegurada en 4,150 libras esterlinas.

Los oficiales y tripulación de la corbeta de guerra inglesa Sappho, pusieron en salvo los archivos de la Intendencia y el de los Tribunales de Justicia.

El capitán y marinos del buque mercante Antonio Domingo Bordes prestaron eficaces auxilios.

Ignorase el orijen del incendio.

EL CORRESPONSAL.

EXTERIOR.

SUMARIO.—Discurso de M. Ferry.—Declaracion del Ministerio.—El presupuesto en el Senado.—Las próximas elecciones.—Los conservadores en el Ministerio.—Persecucion religiosa.—Manifestaciones católicas.—Muertos conocidos.—Entrevista de emperadores.

Las cámaras no han entrado aún en receso, y se cree que no lo harán hasta el fin de la semana. Esto posterga decididamente las elecciones hasta fines de setiembre.

En la Cámara de Diputados, el pedido de un crédito de 12 millones para la expedición a Madagascar, ha sido ojeado en un debate que duró hasta las 10 de la noche.

Grupos jenerales que habria terminado en una o dos sesiones, sobre todo después que M. de Freycinet declaró que se trataba simplemente de mantener el statu quo, pero no se esperaba la intervencion de M. de Jules Ferry. El ex-presidente del consejo la había guardado silencio, apesar de todas las provocaciones, cuando la discusion del tratado con China, y esto hacia creer en una firme resolucion de calarse. Sin duda por eso, el primer teniente de M. Clemenceau, M. Camille Pelletier, provocó de nuevo a M. Jules Ferry, pero esta vez el ex-presidente del consejo recibió el guante y pidió la palabra.

Toda una sesion ocupó su discurso, que no careció de habilidad: el orador habló largamente de la política colonial; insistió en la necesidad de una accion de la Francia en el exterior, ahora que todas las naciones se habian salidas, por lo que la Francia no se debe permitir que sea víctima de este movimiento. Sobre la cuestion jeneral, el presidente del consejo se sentía fuerte, y pasó ligeramente sobre los detalles. Lo que se le reprocha, en efecto, es menos su política jeneral, que una ejecucion poco hábil, que ha multiplicado los obstáculos y provocado incidentes como el de Lang-Son.

M. Clemenceau fue quien respondió a M. Jules Ferry, y naturalmente tomó el contrapelo de su discurso. Atacó sobre todo en los detalles a su adversario, y argumentos no le faltaban. Por otra parte sabe atacar muy bien. Su discurso y el de M. Ferry no pasaron sin altercado. M. Paul de Cassagnac pronunció un voto de censura por haber dicho a M. Jules Ferry al hablar de la sesion en que había caído: «es la impudencia del enloquecimiento». Dos diputados, un ferrysista, M. Langlois, y un radical, M. Clovis Hughes, hubieron de irse a manos en plena sesion.

El Ministerio ha anunciado un alcance político: Los pareceres difieren. Se había anunciado equivocadamente la venida del emperador de Rusia; no parece que este año los tres emperadores se reúnan. Se había dicho igualmente que la salud del viejo emperador Guillermo inspiraba inquietudes y el hecho ha sido desmentido, pero el emperador está muy viejo. Que produciría su desaparición?

El ministro conservador inglés prosigue fuertemente la política exterior del ministerio liberal. Han corrido rumores inquietantes acerca de las relaciones de Inglaterra y Rusia, se hablaba de una ruptura, siempre con motivo del Afganistan. Era un falso rumor. Las negociaciones continúan y lord Salisbury, al mismo tiempo que espesaba sus simpatías por la política de los Beconsfield, declaró que deseaba llegar a una inteligencia con Rusia.

En el Sudan, la situacion podría cambiar, pues se anuncia la muerte del Mahdi; si este terrible adversario desapareciera, los ingleses no volverían a sus ideas de ocupacion abandonadas a su pesar?

En la cuestion irlandesa el ministerio conservador renuncia completamente a la política de compresion cuya expresion era el ex-jericy, lord Spencer. Antes los conservadores reprochaban a M. Gladstone sus concesiones a los irlandeses; hoy día anuncian concesiones mayores. Este cambio parece debido a la influencia de lord Randolph Churchill, hoy radical. Serbia hábil y justo. Al dar satisfaccion a Irlanda, los conservadores se aseguran el apoyo de los diputados de este país.

Naturalmente, las apreciaciones sobre este debate han sido muy diverjentes; mientras que los amigos de M. Jules Ferry cantaban victoria, sus adversarios decían que había fracasado lastimosamente. En realidad, el ex-presidente del consejo no ha sido ni vencedor, ni vencido; su intervencion le ha sido mas bien favorable, y ha mostrado que había perdido esa impudencia que era una de sus fuerzas.

En el Senado, hemos tenido la rotacion del presupuesto que ha terminado muy pronto. En la discusion en jeneral, dos oradores de la derecha M. Chesnelong y Ponger Querret, hicieron resaltar todos los peligros de la política financiera de la República; el primero hizo pes sobre todo en el lado moral, el segundo entró mas en los detalles de las cifras. Antes de la votacion del presupuesto de gastos, M. Lucien Bran hizo oír una elocuente, pero inútil protesta.

Como he dicho ya a usted, las elecciones jenerales quedan fuertemente postergadas para el 27 de setiembre. La campaña electoral no está aún abierta; legalmente debe ser de veinte días hábiles. Hasta ahora el acuerdo no existe ni entre los republicanos, ni entre los conservadores. He hablado ya a usted del famoso manifiesto de los cinco que debía agrupar en un mismo terreno a todos los republicanos. Este manifiesto, obra de M. Spuller el antiguo lugarteniente de Gambetta, no ha sido publicado todavía oficialmente, pero ya ha concorrido parte de su texto. Es pura declamacion. Comprendese que esta fraseología no haya satisfecho a nadie.

Los moderados del centro izquierdo se plegarán sin duda a la circular de M. Ribot a los electores del Paso de Cahis. Los avanzados tendrán los manifiestos de M. Tolain o de M. Paul Bert.

Este desacuerdo habría podido servir a la causa conservadora, si los conservadores estuvieran mas de acuerdo, y sobre todo, si tuvieran un programa que les atrajera los electores vacilantes y descontentos, que son numerosos. Incontestablemente, hai en la opinion un movimiento; repugna la persecucion; causan inquietud los acontecimientos del extremo Oriente como las dilapidaciones financieras, y el comercio, la agricultura, la industria, sufren. Habia, pues, un terreno de concilio necesario: la libertad de la Iglesia y el de la patria de familia; habia que protestar la exajeracion de los gastos y reclamar remedios para la crisis. Sobre los puntos materiales, se entenderian tambien, salvo la cuestion del libre-cambio, pero no se oia abordecir el terreno de la libertad religiosa, y esta sería el mejor. Ademas, no hai organizacion en ninguna parte. Mucho temo que esto comprometa la campaña. Se anuncia un manifiesto del señor Comte de Paris que llamará a su lado a todos los conservadores para salvar a la Francia, pero no será un vago rumor? Y aunque hablara, ¿seria escuchado?

He hablado a usted de la injusta invalidacion de las elecciones senatoriales de Fines-terre. Como los conservadores no habian obtenido mas que una docena de votos de mayoría, los republicanos del Senado invalidaron las elecciones con los mismos pretextos. Sin embargo, la esperanza de desplazar algunos votos. Sus miserables cálculos han sido fallidos; los cinco candidatos conservadores han sido reelectos. Esto es muy importante bajo el punto de vista de las próximas elecciones para la Cámara. En Paris, se preparan a nombrar el reemplazante de Victor Hugo, el candidato de los radicales es un oscuro radical llamado Jougeon; el grande hombre elevado a la categoría de semi-dios, será singularmente reemplazado.

Por lo demas, con los consejeros municipales que tenemos en Paris que se puede esperar? Acaban de afirmar su intencion de echar mano de los bienes de las congregaciones religiosas, autorizadas o no, y hasta de las fabricas. Una congregacion solicitaba el dictamen favorable del Consejo para poder recibir un legado en favor de los pobres, y le ha sido negado; así es como estos radicales sirven a los pobres.

En todas partes, por lo demas, la persecucion se acentúa. Ahora las personas que quieren abrir una casa de enseñanza, necesitan ademas de los diplomas, un certificado de practica. Hasta hoy, se habia admitido que se podía hacer esta practica en los pequeños seminarios; el Consejo Superior de instruccion pública acaba de decidir lo contrario, sin motivo alguno. M. Jules Simon, ha defendido en vano los pequeños seminarios.

Otro hecho no ménos significativo: el cura de Bragayrac, diócesis de Toulouse, afectaba un acritud tal, que el cardenal Desprez, tuvo que cambiarlo, y luego suspenderlo a divinis; este cura, apoyado por el Consejo Municipal que es radical, se sublevó contra su obispo, y se negó a ceder el presbiterio y la iglesia; el obispo se habia pronunciado contra él, ante las griterías de los radicales, el gobierno declaró que permaneciera neutral, de suerte que un sacerdote suspendido conserva el presbiterio y la iglesia. Es una violacion formal del Concordato.

Al lado de estos escándalos, causa consuelo registrar las manifestaciones religiosas que se producen y muestran que la fe es siempre vivaz. La peregrinacion de Santa Ana de Auray ha sido verdaderamente magnífica: se contaban quizá 100,000 peregrinos venidos de todos los puntos de Francia. Algunos días después, el jeneral de Charette celebraba en su castillo de la Bassé-Motte las bodas de plata del rejimiento zavoos pontificios.

La fiesta ha sido de las mas tocantes.

En esta última quincena han muerto: Mons. Garaguel, obispo de Perpignan, prelado de la catedral y de la compañía de Jesús, orador, polemista, escritor, hombre de letras, que es una gran pérdida; M. Pitra, hermano del eminente Cardenal, ferviente cristiano; Ferdinand Boyer, diputado del Gard, uno de los mas firmes entre los católicos.

El cardenal Nina ha muerto en una edad bastante avanzada; era un canónigo y un firme consejero de los mas distinguidos; habia hecho su carrera en las congregaciones y tribunales. Secretario de Estado de San Santidad, el papa Leon XIII, después del cardenal Franchi, se habia retirado después de la ruptura con Bélgica; responsable de los hechos que habia originado la ruptura, se habia cedido voluntariamente para permitir al papa reanudar las negociaciones. Era abnegacion.

Mañana se encuentran en Gastein los dos emperadores de Alemania y de Austria; no será una entrevista de pura cortesía. Hai que atribuir a este encuentro un alcance político? Los pareceres difieren. Se había anunciado equivocadamente la venida del emperador de Rusia; no parece que este año los tres emperadores se reúnan. Se había dicho igualmente que la salud del viejo emperador Guillermo inspiraba inquietudes y el hecho ha sido desmentido, pero el emperador está muy viejo. Que produciría su desaparición?

El ministro conservador inglés prosigue fuertemente la política exterior del ministerio liberal. Han corrido rumores inquietantes acerca de las relaciones de Inglaterra y Rusia, se hablaba de una ruptura, siempre con motivo del Afganistan. Era un falso rumor. Las negociaciones continúan y lord Salisbury, al mismo tiempo que espesaba sus simpatías por la política de los Beconsfield, declaró que deseaba llegar a una inteligencia con Rusia.

En el Sudan, la situacion podría cambiar, pues se anuncia la muerte del Mahdi; si este terrible adversario desapareciera, los ingleses no volverían a sus ideas de ocupacion abandonadas a su pesar?

En la cuestion irlandesa el ministerio conservador renuncia completamente a la política de compresion cuya expresion era el ex-jericy, lord Spencer. Antes los conservadores reprochaban a M. Gladstone sus concesiones a los irlandeses; hoy día anuncian concesiones mayores. Este cambio parece debido a la influencia de lord Randolph Churchill, hoy radical. Serbia hábil y justo. Al dar satisfaccion a Irlanda, los conservadores se aseguran el apoyo de los diputados de este país.

Naturalmente, las apreciaciones sobre este debate han sido muy diverjentes; mientras que los amigos de M. Jules Ferry cantaban victoria, sus adversarios decían que había fracasado lastimosamente. En realidad, el ex-presidente del consejo no ha sido ni vencedor, ni vencido; su intervencion le ha sido mas bien favorable, y ha mostrado que había perdido esa impudencia que era una de sus fuerzas.

vieron mas de acuerdo, y sobre todo, si tuvieran un programa que les atrajera los electores vacilantes y descontentos, que son numerosos. Incontestablemente, hai en la opinion un movimiento; repugna la persecucion; causan inquietud los acontecimientos del extremo Oriente como las dilapidaciones financieras, y el comercio, la agricultura, la industria, sufren. Habia, pues, un terreno de concilio necesario: la libertad de la Iglesia y el de la patria de familia; habia que protestar la exajeracion de los gastos y reclamar remedios para la crisis. Sobre los puntos materiales, se entenderian tambien, salvo la cuestion del libre-cambio, pero no se oia abordecir el terreno de la libertad religiosa, y esta sería el mejor. Ademas, no hai organizacion en ninguna parte. Mucho temo que esto comprometa la campaña. Se anuncia un manifiesto del señor Comte de Paris que llamará a su lado a todos los conservadores para salvar a la Francia, pero no será un vago rumor? Y aunque hablara, ¿seria escuchado?

He hablado a usted de la injusta invalidacion de las